

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Rumah Sakit adalah institusi pelayanan kesehatan yang menyelenggarakan pelayanan kesehatan perorangan secara paripurna yang menyediakan pelayanan rawat inap, rawat jalan, dan gawat darurat. Rumah Sakit yang didirikan oleh Pemerintah Pusat dan Pemerintah Daerah sebagaimana dimaksud dalam Pasal 2 harus berbentuk Unit Pelaksana Teknis dari Instansi yang bertugas di bidang kesehatan, atau Instansi tertentu dengan pengelolaan Badan Layanan Umum atau Badan Layanan Umum Daerah sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan (Permenkes, 2020).

Rekam medis adalah dokumen yang berisi catatan dan dokumen identitas pasien, pemeriksaan, pengobatan, tindakan dan pelayanan lain yang telah diberikan kepada pasien. Oleh karena itu, rekam medis sangat penting keberadaannya bagi pelayanan kesehatan. Proses pengisian rekam medis yang lengkap sangat diperlukan untuk mengukur mutu rekam medis. Untuk mengukur kelengkapan rekam medis perlu ditentukan analisis dokumen rekam medis secara kualitatif dan kuantitatif (Konsil Kedokteran Indonesia, 2011).

Resume medis dibuat sebagai ringkasan dari seluruh masa perawatan dan pengobatan pasien sebagaimana yang telah diupayakan oleh para tenaga kesehatan. Resume medis dapat menjadi bahan kajian untuk pengendalian mutu rekam medis. Suatu berkas rekam medis mempunyai nilai administrasi, karena isinya menyangkut tindakan berdasarkan wewenang dan tanggung jawab sebagai tenaga medis dan para medis untuk dalam mencapai tujuan pelayanan

kesehatan. Lembar harus di tandatangai oleh dokter yang merawat. *Resume medis* harus lengkap dan dibuat dengan singkatan disertai dengan nama dan tanda tangan dokter yang merawat pasien serta dapat menjelaskan informasi penting mengenai pasien terutama penyakit (Hatta, 2013).

Mutu pelayanan kesehatan adalah suatu langkah kearah peningkatan pelayanan kesehatan baik pada individu maupun pada polupasi yang sesuai dengan keluaran (outcome) kesehatan yang diharapkan dan sesuai pengetahuan profesional terkini. Ketersediaan sumber data merupakan syarat yang utama untuk keberhasilan pengukuran mutu. Ketidaklengkapan pengisian rekam medis sangat berpengaruh pada mutu rekam medis, karena mutu rekam medis merupakan cermin baik tidaknya mutu pelayanan pada rumah sakit (Hatta, 2011).

Kelengkapan Isi resume medis adalah Rekam medis harus dibuat secara lengkap dan jelas baik secara tertulis maupun secara elektronik oleh dokter, dokter gigi, serta tenaga medis yang berwenang. Setiap catatan rekam medis harus dibubuhi nama, waktu, dan tanda tangan petugas yang memberikan pelayanan atau tindakan (Konsil Kedokteran Indonesia, 2011). Faktanya dibeberapa rumah sakit masih terdapat pengisian resume medis belum terisi dengan lengkap, seperti pada penelitian Hidayati and Dewi, (2019) di rumah sakit RSUD Kab Sumedang, dimana pengisian resume medis yang tidak lengkap 59% dan 21% yang lengkap. Demikian juga untuk penelitian pada Tini and Maulana, (2018) dirumah sakit setia mitra,terdapat dimana pengisian resume medis 69% lengkap dan 49 tidak lengkap pengisian.

Berdasarkan latar belakang diatas, Identifikasi masalah dalam penelitian ini adalah “*Literatur Review* jurnal analisis kelengkapan pengisian resume medis di rawat inap Rumah Sakit”

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan masalah tersebut, dirumuskan masalah penelitian dalam bentuk pertanyaan penelitian ini adalah “Bagaimana kelengkapan formulir resume medis di rawat inap di rumah sakit?”

C. Tujuan Penelitian

1. Tujuan Umum

Mendeskripsikan *review* jurnal tentang kelengkapan pengisian formulir resume medis di rawat inap Rumah Sakit dari berbagai jurnal.

2. Tujuan Khusus

- a. Mengetahui prosentase angka kelengkapan pengisian formulir resume medis di rawat inap di Rumah Sakit dari berbagai jurnal.
- b. Mengetahui ketidaklengkapan pengisian resume medis dari faktor *man*
- c. Mengetahui ketidaklengkapan pengisian resume medis dari faktor *machine*
- d. Mengetahui ketidaklengkapan pengisian *resume medis* dari faktor *methods*

D. Manfaat Penelitian

1. Manfaat Bagi peneliti lain

Manfaat penelitian bagi peneliti diharapkan dapat memberi suatu referensi dalam pengembangan terkait dengan memberikan opini atau pendapat tentang kelengkapan pengisian formulir resume medis di rawat inap rumah sakit.

2. Manfaat Bagi Mahasiswa D3 Rekam Medis

Manfaat penelitian bagi mahasiswa D3 Rekam Medis sebagai tambahan referensi bagi mahasiswa yang akan melakukan *literature review* tentang analisis.

Perpustakaan
Universitas Jenderal Achmad Yani
Yogyakarta